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Protokoll der 42. Sitzung des Integrationsbeirates Döhren-Wülfel 
 
am Montag, 18. Februar 2019, 18.00 Uhr 
  Freizeitheim Döhren, An der Wollebahn 1, 30519 Hannover 
Beginn: 18:05 Uhr 
Ende: 19:20 Uhr 
________________________________________________________________________ 
Anwesend 
(verhindert waren) 
 
Herr Manfred Milkereit  Die Linke - Vorsitzender 
(Stellv. Bezirksbürgerm. Claudia Meier) BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN – stellv. Vorsitzende 
Herr Mohamed Atrach-Edelmann 
(Frau Tanja Bunduls) SPD 
Herr Jens Eggert 
(Frau Heloisa Fernandes Vieira-Stein)  
(Bezirksratsfrau Gabriele Jakob) CDU 
(Bezirksbürgermeisterin Antje Kellner) SPD 
(Herr Sahan Kilic) 
(Herr Ngoc-Diep Ngo) 
(Herr Aliou Sangaré)  
(Frau Christine Schimpf) 
(Frau Shirley Steinhusen) 
Frau Bertille Tchapda  
(Bezirksratsfrau Britta Waase) CDU 
(Frau Anna Welz) 
(Frau Olga Wiederholt) 
 
Von der Verwaltung: 
Herr Bister Stadtbezirksmanagement 
 
Gäste: 
keine 
 
1. Begrüßung  
Herr Milkereit begrüßt die Anwesenden. 
 
2. Protokoll vom 22. Januar 2019 
Herr Milkereit stellt fest, dass eine Beschlussfähigkeit nicht gegeben ist. Der 
Tagesordnungspunkt wird vertagt. 
 
3. Nachlese  
Treffen des Delegiertennetzwerks am 11.12.2018 
Empfang des Oberbürgermeisters am 08.01.2019 
Das Protokoll zum Treffen des Delegiertennetzwerkes ist bekannt und es bestehen keine 
weiteren Fragen und Anmerkungen. 
Der Neujahrsempfang war gut besucht. Im Verlauf der Veranstaltung wurden am 
gemeinsamen Stand der Integrationsbeiräte auch die Flyer des Integrationsbeirates Döhren-
Wülfel ausgegeben. Insgesamt war es ein sehr „nachbarschaftlicher“ Rahmen.  
 
4. Sachstand Integrationspreis aktuell 
Das in 2018 ausgezeichnete Projekt „Sportkarussell“ ist weiterhin nicht in der 
Umsetzungsphase. Das Projekt wird aus dem Kreis der Anwesenden als komplex bis 
kompliziert wahrgenommen. Es stellt sich die Frage danach, ob eine Vereinfachung des 
Vorhabens möglich ist und in wie weit die Mitglieder des Integrationsbeirates Döhren-Wülfel 
das Projekt konkret unterstützen könnten. Es wird angeregt, Frau Böhm, die 
Projektverantwortliche, für die nächste Sitzung am 20.05. einzuladen. Eine Vorstellung des 
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Projektes und des aktuellen Standes sowie die Frage nach Realisierungsmöglichkeiten soll 
gemeinsam diskutiert werden.  
 
5. Auslobung des Integrationspreises 2019/2020 
Es werden Optionen für eine Neuausrichtung diskutiert. Es könnte die Integrationsarbeit in 
stadtbezirklich aktiven Firmen/Unternehmen, Vereinen, Verbänden, etc. ausgezeichnet 
werden. Die Suche könnte proaktiv durch den Integrationsbeirat erfolgen. Es stellt sich die 
Frage danach, was der Preis sein könnte. Ein Pokal, eine Urkunde, Geld? Die weitere 
Diskussion und Entscheidungsfindung steht noch aus. 
 
6. Entscheidung über Zuwendungsanträge 
Abgesetzt, da keine Zuwendungsanträge vorliegend.  
 
7. Eigene Projekte des Integrationsbeirates Döhren-Wülfel 
- International Cooking; Café Erdball (Zusammenführung) 
- Öffentlichkeitsarbeit (z.B. Give Aways, Flyer) 
- Integrationsfest 2019 
 
Die Projekte „International Cooking“ und „Café Erdball“ laufen momentan nicht. Sabine 
Lüdtke-Pilger und Claudia Meier, so der aktuelle Stand, wollen sich dazu austauschen. Herr 
Milkereit wird beide bitten/erinnern, die Gespräche aufzunehmen. Eine Zusammenführung 
beider Projekte ist ein mögliches Ziel.  
Herr Milkereit präsentiert die neuen „Give Aways“. Es handelt sich um Stifte und Handy-
Cleaner mit dem Logo, bzw. dem Schriftzug „Integrationsbeirat Döhren-Wülfel“. Die Give 
Aways werden sehr positiv aufgenommen und zum Verteilen mitgenommen.  
Die Gespräche zum Integrationsfest 2019 werden vertagt. 
 
8. Verdeckter Rassismus (Diskothekeneinlass) 
Das Thema soll unbedingt besprochen werden, wenn mehr Mitglieder des 
Integrationsbeirates anwesend sind. Eine erste Idee ist, eine Veranstaltung zu dem Thema 
zu planen.  
 
9. Verschiedenes 
Zum nächsten Vernetzungstreffen der Delegierten, am 19.03.2019, wird Herr Atrach-
Edelmann gehen.  
Am 20.05.2019 wird Frau Gundlach zu Gast sein. Frau Gundlach wird die Sitzung 
moderieren. Diese vom GESELLSCHAFTSFONDS ZUSAMMENLEBEN (GFZ) geförderte 
Moderation erfolgt in den meisten Integrationsbeiräten. Es soll ein Rückblick der bisherigen 
Arbeit und ein Ausblick auf die zukünftige Arbeit erfolgen. Die Ergebnisse sollen einerseits 
die konkrete Arbeit des Integrationsbeirates unterstützen und andererseits eine Hilfestellung 
für die Überarbeitung des LIP sein. Themen die von den Anwesenden als relevant genannt 
werden sind: Der Integrationspreis, die schwache Außenwirkung und fehlende 
Beiratsmitglieder.  
 
 
Nächste Sitzung am Montag, 20. Mai um 18:00 Uhr im Freizeitheim Döhren 
 
Herr Milkereit schließt die Sitzung um 19:20 Uhr.  
 
 
 
 Für das Protokoll 
Manfred Milkereit Daniel Bister 
Vorsitzender  Stadtbezirksmanagement 


